

Protokoll: Axel

Sitzungsleitung: Sofia

Protokoll der Sitzung der Fachschaftsvollversammlung der Freien Fachschaft Philosophie am 16.10.2025

Anwesenheit:

1. Regis (FSR)
2. Axel (FSR)
3. Sofia (FSR)
4. Konrad
5. Erik
6. Fabio
7. Konrad
8. Gero
9. Anna
10. Natalie
11. Lin
12. Alice
13. Muna
14. Malika
15. Toni
16. Lulu
17. Eric
18. Stefan
19. Marie
20. Johanna

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Finanzen
3. QSM
4. Ersti-Einführung
 - a. Feedback
5. BuFaTa
6. AK Berichte
7. Semesterplanung (Doziabend & Winterfest)
8. Latein und (nochmals) Bericht FR
9. Veranstaltung von Hassan

Die Sitzung wurde um 18:30 Uhr eröffnet

Die Sitzung stellte fest, dass sie satzungsgemäß beschlussfähig ist.

Axel wurde einstimmig als Protokollant bestimmt.

TOP 1: Begrüßung und Eröffnung der Sitzung

- Es wurde eine kurze Vorstellungsrunde durchgeführt
- In der Teeküche werden vegane Waffeln zubereitet

TOP 2: Finanzen

- Finanzantrag: Mitgliedsbeitrag BuFaTa (Bundesfachschaftentagung)
 - Antragssteller*in: Simon Graß
 - Datum: 16.10.2025
 - Postennr. im Budgetplan: 642.0232
 - **Betrag: 50€**
 - **Beschlusstext: Hiermit beschließt die FSVV der FFP am 16.10.2025, dass ein Betrag von 50€ für den Mitgliedsbeitrag der BuFaTa gezahlt werden soll.**
 - Begründung: Die Zahlung des Mitgliedsbeitrages zur BuFaTa ist sinnvoll, da sie notwendig ist, um weiterhin an BuFaTaen teilnehmen zu können und diese Teilnahme zur Pflege der überregionalen (und internationalen) Studierendenbeziehungen beiträgt.
 - Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen bei 2 Enthaltungen
- Finanzantrag: Waffeln in der FSVV
 - Antragssteller*in: FSR
 - Datum: 16.10.2025
 - Postennr. im Budgetplan: 540.0232
 - **Betrag: 16,04 €**
 - **Beschlusstext: Hiermit beschließt die FSVV der Freien Fachschaft Philosophie am 16.10.2025, dass ein Betrag von 16,04 € für den Kauf von Waffelteigzutaten und Apfelmus ausgegeben werden soll.**
 - Begründung: Waffeln zu Beginn des Semesters machen die Arbeit für die Fachschaft erträglicher, und motivieren insbesondere Erstsemesterstudierende, auch zukünftig Arbeit für die VS zu leisten. Damit tragen diese Waffeln auch zum Erhalt der Fachschaftsarbeit bei, und erfüllen somit u.a. in verschiedenen Hinsichten unsere Aufgabe zur Wahrnehmung der sozialen Interessen der Studierenden.
 - Begründung des Nachbeschlusses: Hierbei handelt es sich um einen Nachbeschluss, da wir die Waffeln während der Sitzung backen wollen und keine Wartezeit entstehen soll. Wir halten den Nachbeschluss für unkritisch, da noch Backzutaten aus dem FS-Raum verwendet werden können und nur Teile des Rezeptes nachgekauft werden müssen. Dadurch können die Ausgaben auch sehr niedrig gehalten werden. Der Budgetpunkt ist bisher wenig belastet, daher kann die Ausgabe ohne Probleme geleistet werden. *Die Ausgabe wurde vorab innerhalb des FSR diskutiert und für hilfreich befunden.*
 - Beim Einkaufen wurde sichergestellt, dass alle Zutaten vegan und glutenfrei sind.
 - Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen bei einer Enthaltung
- Klarstellung: Alkoholische Getränke beim Picknick letzter Woche.
 - Bei der letzten FSVV wurden Snacks und Getränke für das Picknick auf der Neckarwiese beschlossen. Wir halten hiermit explizit fest, dass in dieser Formulierung auch alkoholische Getränke inkludiert sind.
- Neue Richtlinie: Schriftlicher Alkoholgehalt bei Einkäufen.

- Regis will nicht so viel unnötige Recherchearbeit leisten, daher führen wir diese Regel ein: Wenn Einkäufe getätigt werden, die alkoholische Produkte beinhalten, dann gebt zusätzlich zum Kassenzettel bitte auch den Alkoholgehalt der entsprechenden Produkte ab.

TOP 3: QSM

- Sofia stellt vor, was QSM überhaupt bedeutet:
 - Im Wesentlichen gibt sie den Inhalt dieser Präsentation wider:
 - https://www.stura.uni-heidelberg.de/fileadmin/Video/QSM_Video_Ethnologie.mp4
- Zum Zwecke der Auswahl der QSM-Seminare wurde eine Umfrage gestartet, in welcher Seminarvorschläge eingetragen werden können. Der Link ist der folgende:
 - <https://forms.gle/FUDP8CBvfDHNWvnz6>
- Die Themenvorschläge werden bei der FSVV in zwei Wochen diskutiert und auf ihre formale Eignung überprüft. Ggf. werden wir bei dieser Sitzung auch die Beschreibungstexte anpassen, um sie möglichst aussagekräftig zu machen.
- Wir wollen das Wahlprozedere vom letzten Mal erneut durchlaufen (-> Wahl über das Wahltool des StuRa), da die Beteiligungsquote recht hoch war.
- Frage: Ist es möglich, die QSM-Seminare als solche in HeiCO zu kennzeichnen?
 - Antwort: Wir wissen nicht, ob das technisch geht. Der Vorschlag wird aber allgemein für positiv befunden. Wir wollen nochmal darüber sprechen, sobald wir wissen, ob das umsetzbar ist

TOP 4: Ersti-Einführung

- Feedback der anwesenden Erstis:
 - informativ
 - Gute Abwechslung zwischen infos und Socializing-Veranstaltungen (+1)
 - sehr umfangreich
 - Die inhaltlichen Veranstaltungen wurden positiv aufgenommen
 - Das Konzept mit der Erstiwoche generell war toll, aber es werden sich weniger Kennenlernspiele gewünscht. Zum Beispiel kann man sie so umgestalten, indem man philosophische Themen gemeinsam diskutiert.
 - Man hätte das Programm ein bisschen mehr abspecken können. Für Leute, die ein anderes Fach studieren, ist es sehr hektisch, mehrere Dinge mitzunehmen gleichzeitig.
 - Die Kennenlernspiele waren zu lang/zu viel
 - Gegenpunkt: Zwei Leute haben sich bei den Kennenlernspielen gefunden, also hat es schon funktioniert. Die Fragen waren aber generell etwas oberflächlich.
 - Noch eine Idee zu den Kennenlernspielen: Noch mehr Möglichkeiten, bei denen man sich entspannt kennenlernen kann, bspw. so ein Picknick. Es wird sich weniger stressige Kennenlernspiele, bei denen man sich mit 10 Leuten unterhält, gewünscht, sondern man wünscht sich eben mehr entspannte Kennenlernspiele.
 - Guter Vibe -> eher informell
 - Aus der Orga: im Vergleich zu anderen Erstieinführungen war der Vibe sehr gut, da es recht flexibel und informell war

- Wir haben eine Umfrage unter Erstis verteilt, die Ergebnisse finden sich in der Cloud im Ordner "Events>Erstieinführung>2025":
 - <https://cloud.stura.uni-heidelberg.de/index.php/s/BKysxPtHAeamdMt>

TOP 5: BuFaTa

GO-Antrag: Vertagung von TOP 5 -> (ohne Gegenrede) angenommen

TOP 6: AK Berichte

- AK ÖA:
 - Es wurde sich für einen neuen Gelbton entschieden, diesen könnt ihr in zukünftigen Posts bestaunen.
 - Designs für Hegelsaal etc. wurde abgesprochen.
 - Neue Aufgabenverteilung innerhalb des AK.
 - Merch soll erstellt werden (Taschen und Pullis), eine Anfrage an den Unishop bzgl. Kooperation soll gestellt werden:
 - Die FSVV steht diesem Vorschlag prinzipiell positiv gegenüber, genaueres wird bei Antwort des Unishops diskutiert
 - Frage: Faires Einkaufen: Habt ihr euch darüber Gedanken gemacht?
 - Antwort: Ja, das wollen wir aus dem AK. Der Unishop macht das auch, daher die Idee.
 - Frage: Wie sieht das preislich aus? Man könnte z.B. ein Solisystem machen.
 - Antwort: Unklar, es soll aber möglichst günstig gehalten werden. Genaueres bei Antwort. Wir haben aber auch Rücklagen dafür, die wir noch in diesem Jahr nutzen sollten.
 - Ein Designvorschlag wurde präsentiert (s. Anhang 1):
 - Die FSVV steht diesem Vorschlag prinzipiell positiv gegenüber.
- AK Awareness:
 - Ein Gespräch mit dem Direktorium bzgl. des Awareness-HiWis steht an:
 - Direktorium: Mantel, Briesen, Höffken, Preite
 - Studentisch: Sofia und Johanna
 - Datum: 05.11., um 18 Uhr
 - Ein Bericht folgt in der FSVV
 - Der AK Awareness wird sich in Zukunft für mehr Sitzgelegenheiten einsetzen. Mehr dazu in der nächsten Sitzung der FSVV.
 - Es wird bald wieder eine Nachtsamschulung geben, mehr dazu, sobald der Termin feststeht.
 - Umbau rechte Toilette: Es muss eine Umfrage ans Baudezernat gestellt werden, diese Aufgabe wurde verteilt.
 - Das Thema wurde in vergangenen Sitzungen ausführlich diskutiert.
 - Die Planung der "Lunch Lectures" schreitet voran; es wird keine inhaltlichen Vorträge, sondern "Lebenslaufpräsentationen" von Flinta*-Personen geben.
 - Die erste Sitzung soll ohne Dozis stattfinden, um das Konzept zu erklären und eine Gruppenstärkung unter den Studis zu fördern.
 - Termin der AK-Sitzungen noch unklar, mehr dazu per WA und auf allen Kanälen.
- AK Soziales:
 - Raumplanung Karaokeabend: 5.11., 19:30 Uhr

- P1-Abend: November, Planung durch die Erstis
- Lesekreis: wird organisiert, man kann sich bzgl. Werbung beim AK ÖA

TOP 7: Semesterplanung (Dozi-Abend und Winterfest)

- Der Doziabend muss an einem Dienstag stattfinden, da an diesem Tag die namensgebenden "Dozis" am "besten" können
 - Potentiell vom FSR angedacht: 11.11. oder 18.11.
 - Problem: Am 11. Ringvorlesung, am 18. Hegelsaalvortrag
 - **Am 25.11. kann die Ringvorlesung verschoben werden, dieses Angebot wollen wir annehmen**
- Das Winterfest soll in der letzten VL-Woche vor Weihnachten 2025 stattfinden
 - Freitag ist für Heimfahrende nicht ideal, "Montag ist Anfang der Woche", Dienstag ist Hegelsaal
 - Uns ist wichtig, dass die Dozis anwesend sein können -> Wir wollen das Direktorium fragen, wann sie am besten können
 - Der FSR schreibt diese Mail
 - Uns ist wichtig, dass die Studis anwesend sein können -> Wir wollen eine kleine (nichtrepräsentative) WA-Umfrage starten
 - Sofia erstellt diese Umfrage, sie hat sich freiwillig gemeldet

TOP 8: Latein

vertagt durch die Sitzungsleitung

TOP 9: Veranstaltung von Hassan

- Am 21.10. findet eine Lukacz-Tagung statt. Studis sind herzlich eingeladen.
 - Flyer mit genauen Informationen liegen im Fachschaftsraum aus.
- Hassan hat gefragt, ob eventuell Studierende helfen möchten. Solltet ihr bei der Abhaltung der Tagung helfen wollen, dann wendet euch an Axel oder Hassan direkt.

Die Sitzung wurde um 20:13 Uhr geschlossen.

Anhang:

Anhang 1:

